

**RAADGEVENDE
INTERPARLEMENTAIRE
BENELUXRAAD**

18 maart 2005

ANTWOORD

**van het Comité van ministers op de
Aanbeveling van de Raadgevende
Interparlementaire Beneluxraad
betreffende de strijd tegen HIV/AIDS
(doc. 716/2, 26.06.2004)**

**CONSEIL INTERPARLEMENTAIRE
CONSULTATIF
DE BENELUX**

18 mars 2005

REPONSE

**du Comité de ministres à la
recommandation du Conseil
interparlementaire consultatif de
Benelux relative à la lutte contre
le VIH/SIDA
(doc. 716/2, 26.06.2004)**

Na aandachtige lezing van de aanbeveling betreffende de strijd tegen HIV/AIDS van uw Raad hecht het Comité van Ministers er allereerst aan om u te complimenteren met de aanneming van deze aanbeveling. Het kan deze aanbeveling immers ten volle onderschrijven.

Het Comité van Ministers sluit zich geheel aan bij de idee dat de drie Beneluxlanden hun krachten bundelen om steun te geven aan de activiteiten van de Verenigde Naties op dit gebied en spoort aan om de bilaterale samenwerking met Afrikaanse landen gezamenlijk te versterken. Wij zijn ons volstrekt bewust van de omvang van het probleem in de sub-Saharische Afrikaanse landen, maar ook in heel wat Aziatische en zelfs Europese landen. Willen we deze plaag bestrijden en trachten deze ontwikkeling een halt toe te roepen, dan moet deze landen hulp worden geboden via ontwikkelingssamenwerking.

In ieder land moet uiteraard overleg worden gepleegd tussen de onderscheiden bevoegdhedsniveaus. Verder kan worden overwogen om in Benelux-verband zijn gedachten te laten gaan over beleidslijnen die kunnen worden uitgezet om AIDS zo efficiënt mogelijk aan te pakken.

In ieder land zijn meerdere departementen bij de strijd tegen AIDS betrokken. In België bijvoorbeeld is het departement Sociale Zaken en Volksgezondheid als eerste betrokken bij de curatieve zorg en de financiering ervan, maar ook bij de primaire preventie. Wie aan AIDS denkt, denkt immers ook aan primaire preventie, voorlichting, opsporing. Verder moet ook worden gedacht aan de gevangenissen waar mensen zitten die het AIDS-virus kunnen overdragen; dit aspect valt onder de bevoegdheid van de ministers van Justitie. Bovendien vragen sommige onderdanen van hoge risicolanden bij ons asiel aan. In dat verband moeten eveneens andere terzake bevoegde departementen hierbij worden betrokken.

Om te concluderen stellen we nogmaals dat AIDS in onze landen enkel kan worden overwonnen wanneer het virus op wereldvlak wordt overwonnen.

Après lecture attentive de la recommandation de votre Conseil relative à la lutte contre le VIH/SIDA, le Comité de Ministres tient tout d'abord à vous féliciter de l'adoption de cette dernière. Il ne peut, en effet, que se rallier pleinement à cette recommandation.

Le Comité de Ministres approuve entièrement l'idée que les trois pays du Benelux unissent leurs efforts pour soutenir les activités des Nations Unies en ce domaine et encourage à renforcer de concert la collaboration bilatérale avec des pays africains. Nous avons parfaitement conscience de l'ampleur du problème dans les pays de l'Afrique subsaharienne mais aussi dans de nombreux pays d'Asie même d'Europe. Si nous voulons combattre ce fléau et essayer d'enrayer le processus, il convient de venir en aide à ces pays, via notamment la coopération au développement.

Au niveau de chaque pays, il est clair qu'une concertation doit être menée entre les différents niveaux de pouvoir concernés. Une réflexion sur les politiques à mener pour optimaliser la lutte contre le SIDA peut également être envisagée dans le cadre du Benelux.

Dans chaque pays, plusieurs départements sont impliqués dans la lutte contre le SIDA. En Belgique par exemple, les départements des Affaires sociales et de la Santé publique sont, en premier lieu, concernés pour tout ce qui concerne les soins curatifs et le financement de ceux-ci, mais aussi la prévention primaire. En effet, le SIDA concerne aussi la prévention primaire, l'information, le dépistage. Le SIDA concerne aussi les prisons qui hébergent des personnes à risque de transmettre le SIDA et cet aspect relève de la compétence des ministres de la Justice. D'autre part, certains ressortissants de pays à haut risque sont demandeurs d'asile sur nos territoires. A ce titre, d'autres départements compétents en la matière doivent également être impliqués.

Pour conclure, nous pouvons répéter que pour vaincre le SIDA dans nos pays, il faut le vaincre dans le monde.